



Acto Juramentación del Comité Ejecutivo de CODOPYME

Palabras de Nelson Toca Simó, Ministro de Industria, Comercio y
Mipymes

14 de agosto del 2018

Señora Dinorah Subero de Quezada, presidenta de CODOPYME

Señor Isachart Burgos, pasado presidente de CODOPYME

Y con ellos saludo a todos los miembros de la nueva Junta Directiva y de los diferentes gremios presentes.

Invitados Especiales;

Señores de la Prensa;

Amigos todos;

Primeramente, permítanme agradecerles la invitación a participar en este acto institucional, agradecerles también por la distinción recibida, y externarles nuestra más sincera felicitación por esta actividad en donde la Confederación Dominicana de la Pequeña y Mediana Empresa (CODOPYME) reafirma su compromiso con la sostenibilidad de esta importante organización, donde se congregan una diversidad de asociaciones empresariales Mipymes de diferentes sectores productivos.

Aprovecho esta ocasión para felicitar también al que hoy se convierte en pasado presidente, el Señor Isachart Burgos, un gran batallador y defensor de los intereses del sector MIPYMES, un líder empresarial que siempre ha estado del lado de los mejores intereses del sector, y que ha colaborado



en un sinnúmero de proyectos para promover la mejora de la productividad y competitividad de las MIPYMES. En nombre del gobierno dominicano y en el mío propio te agradecemos el nivel de compromiso que has mantenido a lo largo de los años y esperamos poder seguir contando con tu apoyo y acompañamiento en los próximos retos que tenemos por delante.

Ese nivel de compromiso y dedicación estamos seguros que continuará con la misma fuerza, esta vez en manos de una mujer, una líder empresarial de una gran trayectoria como lo es la presidenta entrante, la Señora Dinorah Quezada. Puede contar con el Ministerio de Industria, Comercio y MIPYMES como un aliado estratégico en su nueva gestión al frente de este importante gremio empresarial.

Como es del conocimiento de todos, el próximo jueves 16 de agosto conmemoramos 155 años de la Guerra de la Restauración de la República, una fecha en la que recordamos a miles de hombres y mujeres que combatieron por defender esta patria, liderados por el patricio Gregorio Luperón. De igual manera en esa misma fecha se cumplen 6 años de gobierno del presidente Danilo Medina, un presidente que ha priorizado y elevado a rango ministerial al importante sector de las micro, pequeñas y medianas empresas, haciendo lo que nunca se hizo por el sector, en lo que podemos llamar una verdadera RESTAURACION de las MIPYMES dominicanas.

Es en este sentido que quisiera aprovechar este espacio, y no hay otro mejor para hacerlo, para enumerar y compartir con ustedes algunas de estas grandes conquistas que podemos exhibir en 6 años de gobierno:

- Más de 583,933 personas han sido impactadas con más RD\$50 mil millones en financiamiento a través Banreservas, Banca Solidaria, Banco Agrícola y Fundación Reservas del País.
- Hemos aumentado el número de proveedores del Estado de 19,800 a más de 70 mil en cumplimiento del 20% de las compras destinadas al sector según lo establece la ley, aumentando en más de 318% la participación de la mujer en las compras públicas.
- Más de 9mil millones de pesos adjudicados a proveedores de más de 5,000 Mipymes en compras gubernamentales a través de la celebración de unos 17,641 contratos con las Instituciones del Estado.
- 36,596 servicios de desarrollo empresarial ofrecidos, 28,797 personas capacitadas y más de RD\$300 millones de pesos en aumento en ventas a través de 14 Centro Mipymes fomentando las alianzas público-privadas.
- Con la Ruta MIPYMES hemos llegado a los rincones con menos acceso a los servicios del Estado, impactando a más de 10 mil empresas Mipymes en diferentes municipios de la geografía nacional.
- Hemos reducido de 50 días a tan solo 7 días el proceso de formalización (Nombre Comercial, Registro Mercantil y RNC), Implementando la Ventanilla Única en 28 Cámaras de Comercio y Producción del país.
- Hemos reducido de 50 mil a menos de 8 mil pesos el costo de formalización para las empresas Mipymes EIRL y SRL, y de solo 500 pesos para las microempresas que se formalicen como personas físicas.
- República Digital ha iniciado un proceso de transformación digital en las empresas, impactando a más de 10 mil empresas en los primeros meses de implementación.

En lo referente al emprendimiento:

- Constituimos la primera Red Nacional de Emprendimiento, y lanzamos la Estrategia Nacional de Emprendimiento.
- Se promulgó la Ley 688-16 que crea el Fondo Confía, el primer fondo de cofinanciamiento para emprendedores.
- Más de RD\$24 millones de pesos entregados a emprendedores como capital semilla para el despegue de sus empresas.
- Unos 10 mil estudiantes capacitados en cultura emprendedora a través del Programa Aprender para Emprender.
- Más de 1,246 emprendedores impactados través del proceso de asesoramiento y entrega de capital semilla de los Startup Weekend.

En cuanto a los planes futuros les puedo comentar lo siguiente:

- A final de este año tendremos más de 22 Centros Mipymes en funcionamiento, incluidos centros especializados en Innovación, Exportación y Tecnologías de la Información para las mipymes.
- Reformaremos el sistema financiero dominicano a través de las Leyes de Factoraje, Garantías Mobiliarias y Garantías Recíprocas.
- Hemos capacitado más de 200 profesores de la tanda extendida en la metodología de Aprender para Emprender, introduciendo el emprendimiento dentro del currículo académico secundario, y para final del año pretendemos duplicar esta cantidad.
- Al año 2020 tendremos más de 100 mil empresas impactadas a través de República Digital. Uno de nuestros mayores retos será conectar a la mayor cantidad posible de las Mipymes al mundo digital.
- En los próximos días reduciremos de 7 a sólo 3 días el proceso de formalización de las empresas a través de la Ventanilla Única de Formalización.
- Simplificaremos el proceso de entrada en seguridad social de las mipymes a través de un régimen especializado de cotización.



- Reformaremos el sistema tributario para las mipymes con el lanzamiento de un proceso rápido, simple y de bajo costo para las microempresas.

Como pueden ver... hemos trabajado mucho por las mipymes y los emprendedores, y mucho nos queda por hacer todavía...

Estos logros y estas nuevas metas no serían posibles si no contamos con la participación de un sector privado fuerte y proactivo. Somos conscientes de que tenemos muchos retos que cumplir... hay y habrá muchos escollos que eliminar del camino, pero también estamos convencidos de que con una fuerte alianza público privada el futuro de las MIPYMES esta garantizado. Trabajando unidos con un norte bien definido, de seguro que tendremos mejores resultados para ustedes como empresarios y para todos como dominicanos.

Sigamos ¡manos a la obra!, trabajando con la gente y para la gente...

¡Muchas gracias!